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SANTIAGO PAVÓN PRÓXIMO CONCEJAL POR IZQUIERDA UNIDA 

«El político actual es un reflejo 
de la sociedad en la que vive» 
El número dos de IU-SIEX ocupará el 
cargo de concejal que ha dejado 
vacante su predecesor Víctor Casco 

•1-U-7.W-H 

El objetivo es ayudar a dar solución a 
los problemas que afectan a la ciudad 

IVÁN SABARIEGQ CÁCERES 

Santiago Pavón Polo será el nue
vo concejal por Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de Cáceres, 
cuando la renuncia de su prede
cesor, Víctor Casco, se haga efec
tiva el día 15. Tras los últimos fra
casos de este grupo político, el 
futuro concejal pretende que la 
actuación de su partido en la ciu
dad sirva para solucionar algunos 
de los problemas que afectan a la 
población cacereña. 
-¿Puede hablarnos de su trayecto
ria política? 
-Yo estoy en la política desde hace 
muchos años. Empecé a los 18 
años como militante clandestino 
del Partido Comunista; era sindi
calista y dirigente vecinal. Luego 
pasé a Alcalá de Henares donde 
ejercí como teniente de alcalde en 
dos legislaturas. Por motivos pro
fesionales vine a Cáceres aunque 
más como afiliado al partido que 
como militante. Ahora lo he reto
mado con fuerza 
—¿Cuándo comienza su actividad 
en la ciudad? 
-En Cáceres ya llevo 18 años, pero 
es ahora cuando tango cierta acti
vidad política. 
—¿Le será difícil suplir el lugar que 
ha dejado su antecesor en el cargo 
Víctor Casco? 
-El anterior concejal, Víctor, fue 
elegido coordinador de Izquierda 
Unida en Extremadura. Trató de 
compatibilizar el cargo, pero la 
situación regional es muy com
plicada y lo mejor era su renun
cia. 
-¿Cuándo tomará posesión de su 
cargo? 
-El 15 de julio se hará efectiva la 
renuncia de Víctor y a mediados 
de setiembre se organizará un ple
no municipal, ya que en agosto no 
se organizan sesiones plenarias. 
-¿Se continuará con la política 
seguida por su predecesor? 
-Nosotros tenemos un programa 
y debe haber una continuidad. Las 
propuestas deben ser útiles, pero 
yo tengo mi propia impronta y se 
va a notar. 
—¿Cuáles son los temas que más le 
preocupan? 
-La ciudad, las infraestructuras 
de tipo social y asistencial: guar
derías, residencias de ancianos, 
viviendas... Hacer de la ciudad un 
lugar más habitable. Que se sien

tan representados aquellos 
barrios que lo están menos. 
—¿Qué consideraciones le merece 
la gestión del Ayuntamiento? 
-El que se presenta, sea con el pro
grama que fuere, se presume que 
lo hace bien; pero desde su pro
grama. Hay actuaciones que bene
fician a todos, pero hay actuacio
nes y barrios, sobre todos los peri
féricos, que no son atendidos. Ahí 
es donde tenemos un papel impor
tante. 
Su partido solo tiene un concejal 
en el Ayuntamiento, ¿resulta difícil 
el trabajo plenario? 
-Hay medios para defender nues
tras propuestas. Gran parte de las 
proposiciones de los plenos pro
vienen de Izquierda Unida, aun
que solo tengamos un concejal. 
Las proposiciones que se presen
ten deben ser lo suficientemente 
interesante para la mayoría de la 
ciudad. 
-Usted está prejubilado, ¿se debe 
a motivos políticos, para dedicar 
más tiempo a este apartado de su 
vida? 
-No, se trata de regulaciones del 
trabajo, en este caso de aspecto 
positivo. 
-Un dato que a muchos les puede 
parecer curioso es que un militan
te del Partido Comunista como 
usted se haya dedicado hasta hace 
poco a la Banca... 
-Yo he sido mucho tiempo direc
tor de Caja Postal y militante. No 
era ningún secreto en mi partido 
y nunca hubo pegas. 

Renovación de partido 
-¿Cómo se vive la crisis de Izquier
da Unida a nivel regional? 
-Los resultados electorales han 
sido pésimos y solo son la punta 
del iceberg. Hay que afrontar el 
problema con serenidad, con leal
tad a las ideas y poniendo el pro
grama sobre la mesa: hay que 
definir de forma clara el proyec
to. Tenemos un sector que repre
sentar y unas ideas de fondo de 
cambio. Hay que dejar claras las 
ideas, sobre todo respecto a las 
alianzas: con el PSOE deberíamos 
tratar cuando coincidan las ide
as. Tenemos que ser una fuerza 
nítida de izquierdas, si no es mejor 
cerrar la tienda. 
-¿En que consistirá la política de 
alianzas con el resto de grupos? 
-Para que haya pactos debe haber 

POLÍTICA. Santiago propone decir las cosas claras. / L. CORDERO 

una clave básica en función de 
programa, si no se trata solo de 
táctica. 
_¿Se van a tomar medidas para 
resolver la mala situación de su par
tido? 
-Las medidas oportunas se toma
rán en una asamblea general que 
se realizará a finales de año, a 
nivel nacional y local. Si la dis
cusión es sincera saldremos refor
zados. 
-¿Sigue representado el PSOE una 
opción de izquierdas? 
-Yo no soy quién para dar carnés. 
Tienen una base social de izquier
das, pero ya no tienen una políti
ca de izquierdas, ni tan siquiera 
socialdemócrata. 
-¿Qué puede hacer su partido para 
volver a convencer a los votantes? 
-Nosotros tenemos que escuchar 
a la gente, estoy hasta las narices 
de lo políticamente correcto. Las 
formas hay que guardarlas, pero 
las cosas hay que decirlas claras: 
la situación laboral está compli
cada, la vivienda inalcanzable... y 

eso que estamos en el primer 
mundo. No hay expectativas socia
les ni laborales. 
-¿Están enfocando su política a un 
electorado más joven? 
-Quizá, aunque no se puede 
hablar de sectores específicos. Es 
lo que decía antes de lo política
mente correcto. Hay que ver dón
de están los problemas y aportar 
propuestas, pedirle a toda la gen
te que participe. 

Políticas ciudadanas 
-¿Qué tiene que hacer un ciuda
dano para obtener información del 
partido? 
-Esta es una de las cosas que hace
mos mal. No deberíamos salir 
nunca sin los teléfonos de las 
sedes ni la dirección de correo 
electrónico. Hay que cambiar la 
vida política de los partidos, 
incluido el nuestro. No hay cana
les de participación y sin la par
ticipación da igual del grupo que 
se trate. Hay que llegar a la gen
te, si no no hay diferencias. 

• Nombre: Santiago Pavón Polo. 
• Edad: 52 años. 
• Situación laboral: prejubilado 
• Cargo: próximo concejal por 

Izquierda Unida en el Ayuntamien
to de Cáceres. 

• Predecesor Víctor Casco. Elegido 
recientemente coordinador de 
Izquierda Unida para Extremadura. 

«La actuación 
el Gobierno popular 
fue una gran 
frustración» 

«Los políticos se 
eligen en las urnas, 
pero obedecen a 
grupos de interés» 

«El Partido 
Socialista ya no 
tiene una política 
de izquierdas» 

«Nosotros tenemos 
un programa a 
seguir y debe haber 
una continuidad» 

-¿Es suficiente la financiación que 
reciben los Ayuntamientos para 
emprender los proyectos necesa
rios? 
-Un dato: del dinero del Estado, 
el tanto por ciento que se destina 
a los Ayuntamientos es casi igual 
que el de hace 25 años. Así, ¿qué 
se puede hacer? Para obtener 
dinero hay que recurrir a la ven
ta de suelos y así no puede haber 
unas condiciones de vivienda ade
cuadas. Se tiene que vender el sue
lo porque si no no hay recursos. 
-El papel del político está muy des
prestigiado, incluso ligado a la 
corrupción. ¿Qué opina al respec
to? 
-El político actual es reflejo de la 
sociedad en la que vive. Los polí
ticos se eligen en las urnas pero 
obedecen a intereses y grupos de 
presión. Con mecanismos de con
trol y de trasparencia más efica
ces estos grupos de interés ten
drían menos oportunidades de 
lograr sus objetivos, aunque de 
todos modos seguirían haciéndo
lo. 
—A pesar de las diferencias ideoló
gicas, ¿considera un triunfo para 
las izquierdas el ascenso del Parti
do Socialista al Gobierno del país? 
-Sí, es un logro. La actuación del 
Gobierno popular, sobre todo en 
su segunda legislatura, fue una 
gran frustración. El triunfo socia
lista fue un alivio, aunque se está 
comprobando que, ideológica
mente, no hay tantas diferencias, 
especialmente en materia econó
mica. De todos modos eso es mejor 
verlo sobre la marcha, cambiarlo 
según ocurra. No vamos a poner 
la tirita antes de hacernos la heri
da. 
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